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広報たからづか 7 月号アンケート結果 
調査期間：令和 7 年 6 月 28 日（土）～令和 7 年 7 月 21 日（祝） 

調査方法：電子アンケートフォーム 

回答数 ：149 件 

※自由記述は原文ママ。ただし、「特になし」等は省略 
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単純集計 

Q1. 年齢 

 
 
Q2. 7 月号で「良かった記事」「分かりやすかった記事」（複数回答可）（単位：人） 
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表紙（1面）

特集 今後10年間の財政見通し（2-5面）

令和6年度下半期の財政状況（5面）

市長メッセージ（6面）

フォトニュース（6面）

今月のトピックス（7-8面）

インフォメーション（9-12面）

ピックアップイベント（13-14面）

イベント情報（15-19面）

委員募集・税金のお知らせ（20面）

教育委員会だより・給食レシピ（21面）

子ども・子育て（22-23面）

健康（24面）

市立病院だより（25面）

上下水道だより（26面）

図書館だより（27面）

無料相談（28面）

仕事・求人（29面）

その他の情報（30面）

てんさんぽ（31面）

市LINE・ごみ分別アプリの紹介（31面）

裏表紙（32面）
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Q3. 年代別「良かった記事」「分かりやすかった記事」（単位：パーセント） 

※70 代は回答者 1 名のため、0/50/100%のいずれかになる 
  20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 

表紙（1 面） 7% 3% 6% 16% 7% 0% 

特集 今後 10 年間の 

財政見通し（2-5 面） 
50% 34% 39% 57% 64% 50% 

令和 6 年度下半期の 

財政状況（5 面） 
7% 22% 25% 16% 18% 50% 

市長メッセージ（6 面） 7% 22% 19% 19% 25% 50% 

フォトニュース（6 面） 7% 6% 8% 3% 7% 0% 

今月のトピックス（7-8 面） 0% 13% 8% 11% 18% 0% 

インフォメーション（9-12 面） 21% 9% 14% 16% 21% 0% 

ピックアップイベント（13-14 面） 29% 22% 31% 24% 32% 0% 

イベント情報（15-19 面） 43% 47% 31% 32% 36% 50% 

委員募集・税金の 

お知らせ（20 面） 
0% 0% 6% 3% 4% 0% 

教育委員会だより・ 

給食レシピ（21 面） 
29% 22% 14% 11% 4% 100% 

子ども・子育て（22-23 面） 43% 53% 28% 5% 11% 0% 

健康（24 面） 0% 6% 8% 5% 18% 0% 

市立病院だより（25 面） 0% 16% 14% 5% 25% 50% 

上下水道だより（26 面） 21% 19% 14% 19% 14% 0% 

図書館だより（27 面） 0% 22% 14% 11% 14% 0% 

無料相談（28 面） 7% 3% 0% 5% 7% 50% 

仕事・求人（29 面） 7% 0% 8% 8% 0% 0% 

その他の情報（30 面） 0% 6% 3% 0% 7% 0% 

てんさんぽ（31 面） 14% 6% 6% 8% 14% 50% 

市 LINE・ごみ分別 

アプリの紹介（31 面） 
21% 3% 25% 27% 18% 0% 

裏表紙（32 面） 29% 6% 8% 16% 4% 50% 
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Q4. 良かった・分かりやすかった理由（複数回答可）（単位：人） 
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デザインが良い

文章が読みやすい

情報が探しやすい

文字（説明）が多い

文字（説明）が少ない

字の大きさ

イラスト・写真が多い
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Q5. 良かった・分かりやすかった理由（参考） 
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表紙（1面）

特集 今後10年間の財政見通し（2-5面）

令和6年度下半期の財政状況（5面）

市長メッセージ（6面）

フォトニュース（6面）

今月のトピックス（7-8面）

インフォメーション（9-12面）

ピックアップイベント（13-14面）

イベント情報（15-19面）

委員募集・税金のお知らせ（20面）

教育委員会だより・給食レシピ（21面）

子ども・子育て（22-23面）

健康（24面）

市立病院だより（25面）

上下水道だより（26面）

図書館だより（27面）

無料相談（28面）

仕事・求人（29面）

その他の情報（30面）

てんさんぽ（31面）

市LINE・ごみ分別アプリの紹介（31面）

裏表紙（32面）

デザインが良い 文章が読みやすい 情報が探しやすい 文字（説明）が多い

文字（説明）が少ない 字の大きさ イラスト・写真が多い
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Q6. 7 月号で「悪かった記事」「分かりにくかった記事」（複数回答可）（単位：人） 
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特集 今後10年間の財政見通し（2-5面）

令和6年度下半期の財政状況（5面）

市長メッセージ（6面）

フォトニュース（6面）

今月のトピックス（7-8面）

インフォメーション（9-12面）

ピックアップイベント（13-14面）

イベント情報（15-19面）

委員募集・税金のお知らせ（20面）

教育委員会だより・給食レシピ（21面）

子ども・子育て（22-23面）

健康（24面）

市立病院だより（25面）

上下水道だより（26面）

図書館だより（27面）

無料相談（28面）

仕事・求人（29面）

その他の情報（30面）

てんさんぽ（31面）

市LINE・ごみ分別アプリの紹介（31面）

裏表紙（32面）
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Q7. 年代別「悪かった記事」「読みにくかった記事」（単位：パーセント） 

  20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 

表紙（1 面） 0% 3% 3% 0% 7% 0% 

特集 今後 10 年間の財政見通し（2-5 面） 0% 6% 8% 5% 0% 0% 

令和 6 年度下半期の財政状況（5 面） 7% 3% 6% 8% 0% 0% 

市長メッセージ（6 面） 7% 0% 0% 3% 0% 0% 

今月のトピックス（7-8 面） 0% 0% 3% 0% 0% 0% 

インフォメーション（9-12 面） 0% 3% 6% 0% 0% 0% 

ピックアップイベント（13-14 面） 0% 3% 0% 0% 0% 0% 

イベント情報（15-19 面） 0% 3% 3% 3% 0% 0% 

委員募集・税金のお知らせ（20 面） 0% 0% 3% 3% 0% 0% 

教育委員会だより・給食レシピ（21 面） 0% 0% 0% 3% 0% 0% 

子ども・子育て（22-23 面） 0% 0% 3% 0% 4% 0% 

市立病院だより（25 面） 7% 0% 0% 0% 7% 0% 

上下水道だより（26 面） 0% 0% 3% 0% 0% 0% 

無料相談（28 面） 0% 3% 0% 0% 0% 0% 

てんさんぽ（31 面） 0% 0% 3% 0% 0% 0% 

 
Q8. 悪かった・分かりにくかった理由（複数回答可）（単位：人） 
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デザインが悪い

文章が読みにくい

単語・説明が難しい

情報が探しにくい

文字（説明）が多い

文字（説明）が少ない

字の大きさ

イラスト・写真が少ない

読みたい記事がない

何を伝えたいか分からない
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Q9. 悪かった・分かりにくかった理由（参考） 

 

3

1

1

1

1

1

3

3

1

1

1

2

2

1

1

1

2

1

1

1

2

1

1

1

2

1

1

1

1

1

1

1

1

1

2

1

1

2

1

1

1

3

0 2 4 6 8 10

表紙（1面）

特集 今後10年間の財政見通し（2-5面）

令和6年度下半期の財政状況（5面）

市長メッセージ（6面）

フォトニュース（6面）

今月のトピックス（7-8面）

インフォメーション（9-12面）

ピックアップイベント（13-14面）
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教育委員会だより・給食レシピ（21面）

子ども・子育て（22-23面）

健康（24面）

市立病院だより（25面）

上下水道だより（26面）

図書館だより（27面）

無料相談（28面）

仕事・求人（29面）

その他の情報（30面）

てんさんぽ（31面）

市LINE・ごみ分別アプリの紹介（31面）

裏表紙（32面）

特になし

デザインが悪い 文章が読みにくい 単語・説明が難しい

情報が探しにくい 文字（説明）が多い 文字（説明）が少ない

字の大きさ イラスト・写真が少ない 読みたい記事がない

何を伝えたいか分からない
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Q10. プレゼント企画に期待すること（単位：人） 
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安価なプレゼントを気軽に楽しみたい

高価なプレゼントでリッチな体験がしたい

有名なお店に足を運んでみたい
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子どもと楽しみたい

ペットと楽しみたい
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自由記述 

Q11. 特集への意見 

 「気になる財政のコト」の高齢者へのサービス、子育てや保育・幼児教室の具体的な内容を知りたい。 

なくても困らない高齢者へのサービスが含まれているかもしれないし、一方で働くために必ず必要な保育所

の費用が含まれているかもしれないが、それが不明。内容が不明だと、高齢者より子育て世代ばかりに税金

が使われているという印象を受ける。 

 特集のところで財源についての記事が抽象的で分かりにくかった。特に３ページ。財政確保として今後具体

的にどうしていくのか？が伝わって来ないです。祖父母の三世代から宝塚（山本）に住んでいますが、地場産

業としての植木屋さんを辞めてしまう人が増えているように感じ、宝塚市の植木産業が衰退していることを危

惧しております。「植木の街」という点を、宝塚市や市報でもクローズアップしていただけないでしょうか？ 

 ・要介護高齢者のおむつ援助等は要介護 3 からにして欲しい。 

・学校給食の充実 

・学校支援員・講師雇用条件の柔軟化 

・介護施設等への支援金 

 10 年 20 年後の財政がどうなるのか不安が残った 

 10 年後と言わず、直近 1.2 年後も具体的に気になります 

 3 ページにある貯金はいくら必要？の部分が少し分かりにくかったので、もう少し分かりやすく図などで説明

あれば良かったです。 

 いずれ来るであろう南海トラフ大地震について宝塚市としての予算、取り組み、仮設住宅、動物との共存避難

などを知りたい。 

 いただいた多額の寄付を有効に使っていただければと思います。 

 イラストでめにとまりみると分かりやすく書いてあってよかった。 

 インフラの改修予定を具体的に教えてほしい。市報ではなく、HP に載せるなど。 

 カラーになり見やすくなりました。 

 こどもの対策をもっとしてほしい！ 

 "これからの未来の宝塚を担うのは子どもたち。子どもたち。妊娠出産子育てに優しい街にしてほしい。 

児童館のおもちゃや設備が充実しておらず、遊びに行くのは伊丹や西宮や神戸の児童館です。綺麗で新しい

おもちゃもたくさんあり、広いです。 

我が子は認可外保育所に通っています。保育料も高く、働きながら子育てするのは厳しいです。認可の保育

園になかなか行くことができません。新しい保育園の建設を願います。 

 現在不妊治療をしています。東京都や神戸市は、治療のお金の負担、産んでからの補助などが充実しており、

子どもが欲しいと思わせてくれる環境です。宝塚もそういった制度を充実させて欲しい。" 

 "これからもこの宝塚市で暮らすためにも必要ですが、集客にも尽力してほしい！ 

宝塚というネームバリューにいつまでも頼りすぎず新たな側面を見出せる事業を展開して欲しい" 

 たくさんの寄付があったのにまだまだ赤字なんて。ちゃんと広報に書いてあったら市民にもよく、わかりやすか

ったがこれからの赤字どうしたらいいのか、難しいですが、もっとためになるとか、今までと違う事も載せてほし

い。 
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 とくに働く世代の人口減少と財政難は密接に関わっていると思うので、そのような世代にとって魅力的な支援

をなんとかがんばってほしいです。 

 まず、市民がそれぞれ他人事ではなく、自分達のこととして考える視点を、森市長が分かりやすくメッセージに

書いておられたので、特集の内容も読む気になりました。少子化で学校の再編がどうなるのか、予算的にも

統廃合が進むであろうことが気になりました。 

 "まず財政の無駄探しをしては？改善出来ることってそれぐらいしかわからない 市民として何が出来るかも具

体的に提示して貰えたら 高齢化対策&高齢者パワーを使うことも考えたい" 

 もう少し子供でもわかりやすい例えとかを入れると親近感が湧いて実感しやすくなるかなと思ってます 

 もともと自分が知識がない為理解しずらかった。 

 やはり下水道などのインフラのことや、病院や医療など、生活に密着した内容を増やしてもらえればと思いま

す。 

 レンタサイクル作ってほしい！！ 

 "医療費の見直しや母子家庭の所得制限の廃止等をして欲しいです。母子家庭ほど働かないと生活が難し

く、家賃や光熱費に含め、教育資金、医療費もあります。所得オーバーで母子医療、児童扶養手当が廃止で

しんどいです。" 

 夏休みの子ども向けの企画がわかりやすくて良かった 

 夏休みの前なので子供向けのイベントが多かった 

 結局財政はどうなのかこのままでいいのか分からない 

 減額できるところとか、収入をふやせるところをもう少しくわしくしりたかった 

 高齢者へのサービス 障害福祉サービス 子育て や 保育 幼児教育のサービスがまとめて 民生費 

46.1%なってますが、それぞれ 細分化してどのサービスにどれぐらい 費やされているのかを もっと見える

化した方がいいと思いました。民生費というくくりが大きすぎると思いました。 

 "今後若い世代がどんどん減っていくのに、この余裕のない財政状況だと不安です。現役世代へのサポートを

是非充実して欲しいです。" 

 "今後宝塚市ではどんな取り組みをしていくのか、具体的に知りたいです。" 

 歳出 4 ページの円グラフ 市や病院職員の給与なども大きく占めると思います。その部分はぼやかした？民

間と比較してどうか、病院職員など市役所以外わざわざ市職員としているからこそ出来るサービスなどアピ

ール頂けたら。 

 財源がないなら障害者に手厚くするのは辞めてほしい。 

 "財政についてなかなか知る機会がないので、このように特集として取り上げて頂けてありがたかったです。

個人的には、「気になる財政のコト」のページにあった高齢者へのサービス、障害福祉サービスなどのカテゴ

リーごとに実際どういったサービスをうけれてそれがどのくらいお金がかかっているのかといった詳細をもう少

し詳しく知りたいと思いました。例えば、子供の医療費助成にいくらかかっているなど。" 

 財政の具体的な収入の部分を分かりやすく説明してほしい。 

 財政の見通しが暗いことは分かりましたが、今後どう対策していくかが分かりにくい 

 "財政の見通しを知る事は大事っすね。障害福祉や高齢者サービスの金額が増えていくのかな？と思います。

自身も 65 才を過ぎ健康でいる事を意識しています。" 

 財政危機への解決の道筋や方向性をもう少し知りたかった 
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 財政見通し、わかりやすかったです。 

 財政状況をよくするために、私たちがすぐに出来る簡単なことを併せて載せると良かったと思います。 

 財政難で、具体的に市民がどういうことをしたらいいかがわかりにくかったです。 

 財政難をのりこえるための施策を教えていただきたい 

 "山が多い宝塚なので子育て支援として駅からの無料バスの運行など考えてほしい。宝塚南口をもっと若者

の街にかえてほしい。" 

 "山手台在住です。住人が増えたのにバスの便数が減ったので宝塚市の協力で増やしてほしいです。また、

雨天の山本ロータリーが混み合いバスも動かない状態なのでロータリーに入る道幅を広がるなど検討して

いただきたい。" 

 "子育て支援にもっと力入れて欲しい 保育園料高すぎる" 

 子育て世代なので、子どもに財政をあててくださるとやはり嬉しいです。サービス(保健師や栄養士と繋げる

等)よりも、とりあえず金銭面、オムツやミルクの支援をお願いしたいです。 

 子供関連の特集を作ってくれると嬉しいと思いました 

 市の支出を減らすために市民一人一人ができることなどがあれば知りたい 

 市長、議員さんの給与が歳出にどれだけ占めているのかを知りたい。 

 "市民からの寄付が大きなニュースになったので、市立病院に関しては財政的に負担が無くなったものと思っ

ていました。確かに特集を読んで詳細がわかりました。 

駅前に大きなマンションが建築され、若い世代の家族も増えると思いますが、10 年というスパンで見ても赤

字が増え厳しい情勢になるのであれば、早いうちに対策を講じる事が必要だと実感しました。" 

 "市立病院の寄付に関してのページがわかりやすかったです。市民のボランティアによる音楽フェスなどの機

会を増やして欲しいです。" 

 自転車や自動車に脅かされない歩行者の安全。 

 就労世代をもっと優遇してほしい 

 住んでる住宅地の高齢化が進んでいる。宝塚に住んでもらえるよう魅力発信をしてほしい。 

 出産を控えているので子育て支援についてはもっと詳しく知りたかった。市がこれからも子育て支援に力を入

れないなら引っ越しも考えたい。 

 "順次舗装されているとは思いますが、まだまだ歩道や道路がガタガタな所が多く、宝塚も伊丹市のように自

転車専用の道路が増えると自転車に乗っている時の身体への負担も軽減されたり、転倒の危険も減ると思

います。 

私は子育て世代ではありませんが、子育て世代の共働きで毎日自転車で保育園に小さいお子様を乗せてる

方たちのためにもよろしくお願いします。" 

 小さな子どもが遊べる場所(屋内も含め)が増えたり、そのような場所のお知らせがもっと入ってきやすくなる

と嬉しいなぁと思います。 

 "小学校での学習支援活動をしていますが、常々、小学校低学年から全員にパソコンを持たせパソコン教育

をする必要があるのか疑問に思っています。国の方針なので仕方がないことなのかなと…どの程度、自治体

が負担をしているのか知りませんがこれもかなりの額の負担なのでしょうか？ 

低学年には、心の柔らかいこの時期に体験や経験を通しての活動が大切だと思います。パソコン教育は、５

~6 年からでも遅くはないと思います。公にはできないことかも知れませんが、どのくらいの負担をしているの
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でしょうか？パソコンにかける費用をもっと他の形で教育に還元できればいいなと思う一市民です。" 

 少子高齢化での収入減や各施設の建替え等、困っていることはよくわかりました。だから、こうしましょうという

具体案があるといいのですが。 

 "新ゴミ処理施設がどこに建設されるのかを知りたかった。市民からの寄附では足りないことは分かったが、

もう少し感謝の気持ちが記載されていても良かったと思う。" 

 新しい市長さんにとても期待しています！ 

 新しい市長のことがもっと知りたいと思います。広報でもっと発信して欲しいです 

 "人口減少、少子高齢化の見通しについて記載がありましたが、人口増加や少子化対策については何か取り

組みがあるのか気になりました。若い世代を呼び込む政策によって、財政の圧迫を改善してほしいと思います 

 "水道料金が上がる時も、「大変なんです」的なフワッとした冊子が送られてきましたが、今回も「大変なんで

す」や「聖域を設けない」とかフワッと仕上がっていたので、もう少し具体的にどこをなくしてどの料金を上げ

るつもりなのか書いてほしいです。" 

 "赤字が続くと、例えばどんな市民サービスが受けられなくなるのかもう少し詳しく知りたかった。また、これか

ら行う収支改善について、また特集を組んで教えてほしいと思います。" 

 前にしていた、宝塚歌劇の市民観劇を復活して欲しい 

 全体的に分かりやすかった 

 "総体的に読みやすい内容だったが、結局のところ財政難、危機ですよと言う事なんだよなと。日本中のニュ

ースになった多額寄付有の新病院建設の遅延や失敗は許し難いかと。慎重は毎月間追って記事にすべきと

思います。" 

 "多額の寄付があったが、それにより財政はどうなったのか気になっていたのが、よく理解できた 人口減に対

し、今後どのような具体的な対策を考えているのか知りたい" 

 "遅まきながら、どうしたら財政破綻にならずにすむか？手立てはあるのか市長に問いたい 宝塚存亡の危機" 

 道路や橋の維持・管理について、この工事は必要なのかどうか、というようなことが提示されると安心感があ

ります。 

 "非常に分かりやすく、有用な内容だった。財政への理解が深まった。特に高額寄付がどう使われ、どう予算

に反映するかが気になっていたので、トピックとして扱ってくれているのがよかった。" 

 "福祉の事、高齢者へのサービス、障害福祉サービス どのような事にお金を使っているか。" 

 文字の途中で黄色い囲みはいらない。 

 "勉強不足なら申し訳ありません。総務費とは何に使われているのでしょうか？ 

子育て世代です。オムツや食費など近年の物価高で大変家計に影響を受けています。これから夏休みで、電

気代や食費も上がります。子育て世帯には住民税の減税などあったらうれしいなぁと日々思っています。色々

な物資を配布している他市さんもあり羨ましいですが、やはり所得が増えるのが用途が自由で助かります。" 

 "保育士の給料上げて欲しい 給料が低くて人が集まらず、配置人数ギリギリで回しているのがしんどいです 

就職しても 2 ヶ月で辞められる方も多数いて、しんどくて私も辞めようか迷っています 宝塚市が子育て環境

が良くなったら住む人も増えて、税金も増えると思います。検討よろしくお願いいたします。" 

 補助金がどれだけあり、誰が対象になるのか知りたいです。 

 宝塚のいいところ発見企画(神社、和菓子屋等)を特集してほしいです。 

 宝塚市の財源を増やせる企業誘致や産業が出来ればと思っています 
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 宝塚市の財政がこんなに厳しいものだとは思いませんでした。市民一人ひとりができることは何かを考えた

いものです。最近は少子化対策が重視されている傾向にありますが、市民が納得できる政策、本当に必要な

政策は何かを考えてより良い暮らしができるよう望みます。 

 宝塚市の子育て世代の家族が安心して暮らせる地域にしてほしいと願っています。働く女性が孤立しない取

り組みや政策をお願いします。子どもたちがいきいきと暮らせる地域づくりをお願いします。森市長に期待して

います！頑張ってください！ 

 宝塚市の未来に向けて、財政立て直しのため、切るべき事は切り、一部の人の利益だけに偏る事のないよう

に今後も見直しをすすめていただきたいと思います。 

 宝塚市民病院に婦人科があればと思います。 

 宝塚市立病院を清潔で安心して治療に専念できる病院にしてほしいです。 

 防災に力を入れてほしいです。市内の公園(平井公園くらいのレベル)でも防災公園にして、ベンチがかまど

になる。など災害時に使える公園を増やしてほしいです。 

 万博で各国に興味を持たれた方が多いと思うので海外イベント(タイフェスやインドネシアフェスなど)の開催

を宝塚市でしてほしいです。 

 民生費が高いとありますが、ひとり親、子育て世代へは配分を高くしてもらいたいです。 

 無駄を徹底的に排除して欲しいです。年度末の大慌てのように見える道路工事、必要でしょうか？必要なら

納得いく説明をお願いします。 

 良いイベント情報やお知らせがあるのに認知されていない気がします。作成にも時間も労力もかけてもらって

いるので、もっと読まれたらいいのにと常々思っています。 

 緑、自然環境を破壊しないでほしい。す 

 

Q12. 7 月号の感想 

 #7119 について市の広報誌で知ることができてよかった。 

 １年の途中だと求人の募集があまりないですね。20 代の若い子への仕事を探していました。 

 250 億円の詳細について知れたので良かった。 

 7 月号にではないですが、、もっと異文化交流があればなと思いました 

 UD フォントを使って読みやすくして下さい。 

 いつも、イベントなどを楽しみにしています。 

 "いつもより、挿絵や図が多くカラーページもあり読みやすく感じました。毎月作成大変だと思います。ありがと

うございます。" 

 いつも愛読させていただいております。 

 "いつも楽しく拝見しております。今月号も宝塚のことを色々と知ることができてよかったです。今後、宝塚市で

ゆっくりと癒しの 1 日が過ごせるプランの特集などがあると嬉しいです。働いてるので土日でのプランも特集

してほしいです。" 

 いつも盛りだくさんの内容で読んでいて楽しいです。 

 いつも通り、読みやすく見応えがありました。毎回子育てと図書館のページは熟読してしまいます。 

 カラフルで見やすく楽しく読めた。 

 これからもより良い暮らしの出来る宝塚になるように願ってます 
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 とても見やすく分かりやすく、宝塚のことがよく分かりました 

 とても読みやすく、読んでみようかなと思えるレイアウトや字体だと思っています。今後も宜しくお願い致します。 

 ぱっと見て、見出しが分かりやすく、読みやすかったです。 

 "プレゼント企画に初めて申し込みましたが、私が機械に疎いのもありますがなかなか辿りつかず苦戦しまし

た。私と同じような方も多いかと思うので、簡単銘柄なシステムを望みます" 

 ポイントやクーポンを付与してほしい。すみれ商品券を販売してほしい。健康やお得な情報を載せてほしいで

す。 

 まだまだ宝塚市の財政が大変だということがよく理解できました。 

 ようやく兵庫県も＃7119 に対応してくれたことが知られて良かったです。 

 以前より読みやすなったので、届くと読むようになりました。 

 "夏のイベントが満載でたのしそうです。タイやイギリスなど海外のイベントがあるのもいいです。ヨガとかは土

日または夜の時間があれば参加したいです" 

 夏休みにも入るので、イベントが多いと思いますが、どのような内容かもう少し分かりやすいと参加しようかな

と思います。 

 夏休みに入るので、親子で参加出来るイベント情報が多く、息子達が小学生だった時に参加していたらと思

った。 

 夏休みに入る前の広報なので、もっと子どもが夏休みに過ごせる場所や楽しめるイベントをたくさん載せてほ

しかったです。 

 夏休みの為か子供向けのイベントが多いのはしょうがない事ですが(自分も子育て中にお世話になったので

…)暑いからこそ家に籠りがちな高齢者の方のイベントもあると良いと思います。 

 夏休みの子どもが参加できるイベントを引き続き楽しみにしています。 

 夏休み期間のイベント情報が充実していて良かったです。 

 興味のある特集でした 

 個人的には中山寺の星くだりの事が書いてあったらよかったなと思いました。 

 口当たりのいい話ではなく、現実を敢えて特集として取り上げ頂き、いいことだと思う。 

 "今まで何度か引っ越しをして、この度宝塚市に永住予定ですが、市政広報がとてもわかり易く読みやすいで

す。また何か思いつくことがあれば、お伝えします。" 

 今まで市長に興味をしめさなかったが、どんなことをすすめていくのか、毎号詳しくしりたいです 

 "今回の市のトピックがとても読みやすくて今までで 1 番イメージしやすい記事だったなと思います。市民にも

っと宝塚市の政治に興味を持ってもらえるような特集を組んで欲しいです。" 

 今回も有益な情報ばかり ありがとうございました。 

 今月に限らず、カテゴリー毎に印字の色を替えて見易いと思います。 

 今月も気になるイベントなどの情報がたくさんありました。 

 今月も興味深く読ませていただきました。ありがとうございます。 

 "今月号では、市の財政状況について特集が組まれて普段あまり意識していない市のお金の使い方について

考える良い機会となりました。このような特集を今後も定期的にして頂きたいです。" 

 細川貂々さんの「てんさんぽ」、毎回歴史がわかって興味深いです。 

 財政に関してわかりやすかった 
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 財政の見通し、考えていかないといけないことで興味深かった。 

 子ども達にも興味がひけるように写真などがもう少し増えたら嬉しいです。 

 子育ての記載がためになります。 

 子供がいるので、図書館情報をよく読んで参考にしています。 

 子供たちが社会人になり宝塚の住民税が高すぎる。周りの同僚と手取りがちがう。と言います。このままでは、

若者がどんどん宝塚から離れます。 

 子供の夏休みに行けるイベントの参考にさせてもらっています。 

 "市の財政が分かりやすく書いてあったので久しぶりにじっくり読みました 今後の人口減少が気になります 

宝塚が住みやすい街になって人が増えてくれたらいいです。もっと子育てに特化した街になったら人も集まり

ます。何か PR できるものが持てたらいいですね" 

 "市の財政などあまり気にしたことがなかったので、とても興味深く拝見しました。西宮や尼崎などに比べてお

店が少なくて、なにかの時には市外で食事や買い物をする印象です。もう少し元気な街になったらいいのに

なと思います。" 

 市の財政について詳しく書かれており、よくわかりました。市長が変わり宝塚市がもっと住みやすい町になるこ

とを期待しております！ 

 市の状況がよく分かりました 

 市長が変わってから、広報がとても見やすくなったと思います。今までよりじっくり読むようになりました。 

 市長が変わり、見やすくなりました。 

 市長も変わり、これからも宝塚市がもっと良くなって暮らしやすい生活しやすい町であってほしいです。 

 字が大きく読みやすいです。 

 写真が多く、とても見やすく読みやすいです。これからも楽しみにしています。 

 "暑いけどイベントがいっぱいあるなぁと思いました。いつもありがとうございます。" 

 小 6 の娘に子宮頸がんワクチンを接種させるか迷っています。記事を見つけてよかったと思います。つ 

 情報の羅列で、必要な、あるいは欲しい情報を探しにくい。 

 新市長が就任されてから、市民との対話を大切にしようとされているのが伝わってきました。 

 新市長のメッセージに期待しています。 

 水道の基本料金免除を広報で知ったので見てよかったです！ 

 全体的にカラフルで見やすかったです 

 "全体的に読みやすく、分かりやすかったです。今まではごちゃごちゃしている感じがして、さらっとしか目を通

していませんでしたが、今回はしっかり読むことができました。" 

 他の県からの転入者です。宝塚市報はとても読みやすくて興味がそそるイベントが多い印象です。今までいた

県の市報はほとんど読まなかったですが、宝塚市報さんは毎月愛読させていただき、楽しい情報を得ていま

す。 

 多岐にわたる情報が盛りだくさんで、新参者の宝塚市民としては興味深いことだらけでした。発行を楽しみに

しています^^ 

 特集今後１０年の財政見通しがとても分かりやすく、たいへん勉強になりました。これからも宝塚市で暮らす

ために市民ひとりひとりが取り組まなければならないことがわかりました。これからも宝塚市の財政について

知りたいと思います！ 
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 読みたいと思う記事が少なかった 

 読みやすいと思います。ページによってはゴチャゴチャしてる感もありますが総体的に読みやすいと思います。 

 "内容が、年々、分かりやすく読みやすくなっているように思います。広報課のスタッフの皆様に感謝です。" 

 表紙の航空写真は良かった！ 

 表紙の市街地を見て、こんなに大きな街、武庫川があり自然に囲まれ、でも大阪や神戸が見えて近く便利性

に優れてる、素敵な街だと思います 

 表紙の写真が綺麗で良かったです。 

 "普段あまり市の財政について考えることがなかったので、今月の特集は見やすくて考えるきっかけになりまし

た。250 億円の寄付も記憶が薄れてきていたので、思い出せてよかったです。イベント情報は毎月欠かさず

みて、いろんな行事に参加しています。" 

 普段読まない層に対する読みたくなるアプローチがあればいいのかなと感じています。 

 "分かりやすく適度に図示されていて、紙面としてとても読みやすい。量もちょうどいい。今後も市政や財政状

況を伝えてもらいたい。他に地域ごとの特集みたいなものがあっでもいいかも。個人的には子どもたちへの福

祉などを載せてほしい。" 

 文字が大きくなりとても見やすい。項目分けレイアウトもスッキリしており良いと感じます。 

 "文字の大きさや色などで読みやすかったです。これからも楽しみにしています。" 

 "保育士の頑張りのせて欲しい 保護者からの理解がない" 

 宝塚で子育てしていてよかったなと思える企画がありました。ここに書く事ではないかもですが…宿題一緒に

できる場所の提供。夏休み中いつでも言えるようにしてもらえるとありがたいです。 

 宝塚のことがわかってよかった 

 宝塚市の財政状況が、いかに危うい状態であるか、よく分かりました。 

 毎月、市内の催しやイベントを楽しみにしてますが、今月は興味あるものがなかったです。もっと芸術を楽しめ

る街であって欲しいです。 

 毎月すごく楽しみにしています。「こんなこと知らなかった！」と思うことがたくさんあります。 

 "毎月の目を通しています 今回はプレゼントが良かったので、はじめて LINE 登録をしてみました。" 

 毎月楽しみにしていますが、これを作るにも莫大なお金がかかっていると思うと、複雑な気持ちになります。カ

ラーページを減らす、2 ヶ月に一度の発行にする等、何かしらの対応が必要かと思います。 

 毎月楽しみに読んでいます。子どもが生まれたら行ってみたいイベントがいろいろありました！ 

 毎月見るのが楽しみです。特にイベントのページを見るのが好きです。 

 毎号楽しみにしています。 

 様々な情報の発信、とても助かります。 


